

Neu an der Philosophischen Fakultät



Name: Prof. Dr. Judith Schweppe

Lehrstuhl / Professur:

Psychologie mit Schwerpunkt Lehren und Lernen mit digitalen Medien

Meine Forschungsfrage(n):

Wie kann psychologische Grundlagenforschung zu Gedächtnis, Aufmerksamkeit und Motivation genutzt werden, um Lehren und Lernen (mit digitalen Medien) möglichst erfolgreich zu gestalten? Inwiefern kann es für das langfristige Lernen günstig sein, den Lernprozess zu erschweren, anstatt die Lernenden zu entlasten?

Meine Ziele und Visionen für die Philosophische Fakultät:

Das zu benennen fällt mir zum jetzigen Zeitpunkt schwer, da ich die Fakultät zunächst kennenlernen möchte. Ich hoffe aber auf eine Fakultät mit einer lebendigen akademischen Kultur und Möglichkeiten zum interdisziplinären Austausch, die sich nicht nur auf gemeinsame Gremientätigkeiten beschränken.

Warum ich mich für die Universität Passau entschieden habe:

Das Durchforsten der Homepage und die ersten Gespräche im Zuge der Vorstellung im letzten Sommer haben mir den Eindruck vermittelt, dass sich hier – trotz einer kleinen Psychologie – spannende Verbindungen mit Kolleg*innen verschiedener Disziplinen ergeben können. Und die Stadt weiß natürlich auch zu beeindrucken – auch wenn ich coronabedingt nach der Vorstellung nicht noch einmal hier war.

Eine Anekdote aus meiner Studienzeit:

Hm. Eine einzelne, hier passende Anekdote fällt mir nicht ein. Dann erzähle ich davon, dass mein erstes Semester als Studentin gleich mit einem Unistreik begann. Genauso hatte ich mir das Unileben vorgestellt und ich habe neben dem Studium, das in der zweiten Semesterhälfte halbwegs normal weiterlief, viel demonstriert und diskutiert und Lehrveranstaltungen an öffentlichen Orten organisiert (im Bahnhof, in Bussen und auf dem Rathausplatz). Zugegebenermaßen war das zweite Semester, das dann nur noch aus dem normalen Studium bestand, dagegen etwas langweilig. Aber mit der Zeit hat mich dann doch auch der akademische Aspekt des Unilebens ausreichend gereizt.